



Núm. 113 - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Julio 1962

El Concilio Ecuménico está cerca

Cuatro años han transcurrido desde el 25 de Enero de 1959 en que S. S. Juan XXIII dió a conocer su determinación de convocar un Concilio Ecuménico.

La sensacional noticia pronto fue conocida por todos. Los periódicos publicaron el anuncio de tan fausto acontecimiento y católicos y no católicos se llenaron de júbilo.

El episcopado católico felicitó al Papa y llegaron también al augusto Pontífice adhesiones y felicitaciones de jerarcas de distintas confesiones religiosas.

Podemos decir que Juan XXIII en sus Encíclicas y exhortaciones no ha cesado de pedir oraciones para el feliz éxito del Concilio, esperando que dicha asamblea «ofrezca un admirable espectáculo de unidad y unión de la Santa Iglesia de Dios, ciudad puesta sobre el monte, será por su misma naturaleza una invitación a los hermanos separados que se honran con el nombre de Cristianos, al rebaño universal, cuyo guía es Pedro». (Juan XXIII, discurso a los representantes de universidades católicas).

Actualmente las diversas comisiones encargadas de llevar a cabo los esquemas de las cuestiones a tratar están terminando las tareas que el Papa les asignó. De tal manera que ya se ha señalado la fecha para el Concilio. El once de octubre, fiesta de la Maternidad de María será el día de la iniciación. El dogma de la Divina Maternidad de María fue definido en Efezo, el año 422. El pueblo fiel al conocer tal definición salió al encuentro de los padres conciliares alabando a la Madre de Dios que ellos gustaban en

denominarla con las palabras griegas «Theotokos».

Cristo instituyó el Colegio de los Apóstoles con un Jefe supremo para continuar su misión redentora y les dió potestad para que comunicaran los poderes que habían recibido. Los apóstoles ejercían su sagrado deber de bautizar, enseñar a las gentes esparcidos sobre el orbe de manera ordinaria o reunidos de un modo extraordinario en el Concilio apostólico de Jerusalén.

Al Colegio de los apóstoles ha sucedido el Colegio de los Obispos sucesores de los apóstoles, quienes, en comunión con el Papa esparcidos por el Orbe y enseñando la doctrina de Cristo, ejercen el magisterio ordinario, que también es infalible o reunidos en Concilio bajo la presidencia del Papa ejercen el magisterio extraordinario, infalible también.

El Papa es el que convoca el Concilio e indica la fecha y todas las decisiones conciliares han de ir refrendadas por el Papa de manera que si durante la celebración del Concilio el Papa muriera, el Concilio quedaría interrumpido.

Por derecho divino han de asistir al Concilio todos los Obispos y el Código de Derecho Canónico señala además los Cardenales aunque no tengan la consagración episcopal, los Abades Generales y los superiores generales de religiosos exentos.

Basta para que sea ecuménico que haya una representación considerable del Episcopado. El derecho de participación está ligado a la persona y no está excluida la delegación.

(Continúa al dorso)

El Concilio Euménico...

(De la página anterior)

Los participantes tiene derecho, con anuencia de la dirección del Concilio, a presentar ponencias sobre el programa del mismo.

El concilio goza de suprema autoridad en la Iglesia universal y sus decisiones aprobadas por el Papa sobre materia de fe y costumbres están exentas de error por una asistencia especial del Espíritu Santo.

La celebración de un concilio euménico podemos considerarla con la aplicación de un remedio extraordinario que la Iglesia madre y maestra de todos los pueblos ofrece a la sociedad humana cuando atraviesa periodos difíciles.

Oremos todos en común oración al Divino Espíritu para que ilumine las mentes de los Padres Conciliares y mientras tanto nosotros dispongamos nuestros corazones para recibir las sabias enseñanzas y disposiciones que emanarán de aquella asamblea dirigida por el Espíritu Santo.

A LA CHITA, CALLANDO

Cruz para el sagrario

De fuente bien informada sabemos que pronto será bella realidad la cruz del nuevo sagrario. Ya se llevan recogidas 3.100 pesetas y se esperan nuevas aportaciones.

Dos columnas de alabastro

Nos enteramos de haber sido ya encargadas dos columnas de alabastro que montarán guardia permanente junto al sagrario. Ha sido un fino obsequio de la distinguida Sra. doña Margarita Verd.

Cáritas

El equipo de Cáritas no se permite el descanso. Sabemos de periódicas reuniones en las que se estudian soluciones para atender debidamente a los hermanos necesitados. Concretamente en el mes pasado se distribuyeron 60 litros de aceite, 30 kilos de sopa, 47 kilos de leche en polvo y un colchón.

Día de Caridad

Otro éxito que se apuntó el equipo de Cáritas fue la organización, en la fiesta de Corpus Christi, del día de la Caridad. Gracias a la entusiasta colaboración de las jóvenes de A. C. se recaudó la bonita cantidad de 1.420'10 pesetas, teniendo en cuenta que el pasado año la recaudación solo ascendió a 318'20.

El Espía

¿QUE NOS PIDE EL CONCILIO ECUMENICO?

Interés.

"Vivo interés por la actividad preparatoria del Concilio". "Seguir el curso de su desarrollo con penetración profunda de los principios doctrinales, de la cultura religiosa e histórica".

Viva participación

"Es conveniente que se instruya a los fieles de cuanto se hace y se hará, así como de las repercusiones y resultados del excepcional acontecimiento".

Oración

"Orad con perseverancia... El resultado del futuro Concilio Euménico, más que de la actividad y diligencia humanas, depende de las ardientes plegarias elevadas por todos con santa emulación".

Espíritu sobrenatural

"Disponerse al Concilio con sentido de elevación sobrenatural, según el espíritu de la santa Iglesia".

Ofrimiento de sacrificios

"Es necesario aportar un esfuerzo todamayor, un vivo deseo de sacrificio, diríamos incluso de purificación. No dejaremos de solicitar apremiantes oraciones y sacrificios seguros de hallar una respuesta plena y una generosidad cada día mayor".

Esfuerzo de santificación

"Nuestra diligencia y trabajos para que el Concilio constituya un gran acontecimiento podrían resultar vanos si no existiere un decidido y unánime esfuerzo colectivo de santificación. Nada podrá contribuir mejor y más eficazmente que la santidad buscada y lograda".

Testimonio de vida

"Corresponde a los buenos fieles escoger su medio de colaboración por medio de la plegaria, de la oración asidua y del claro testimonio de la vida cristiana en la actividad de cada uno".

(Son palabras pronunciadas por el Papa en diferentes ocasiones).

AMERICA EN PELIGRO

Diversos frentes comunistas amenazan Hispano-América

El comunismo internacional cuenta con la conquista relativamente próxima de Hispano-América. Según la división que el comunismo ha hecho del mundo, Hispano-América es una inmensa zona blanda permeable a las promesas de redención socialista.

Rusos y chinos se han repartido allí los diversos frentes de actuación. No se puede negar que, en los últimos años, ha ido creciendo la avanzada del comunismo. México, Centro América, Perú, Ecuador, Bolivia, Venezuela y algunos otros países presentan particulares señales de blandura y debilidad frente a la presión de fuerzas de izquierda, abiertamente subversivas y revolucionarias.

El ejemplo de Cuba y la personalidad «mítica» de Fidel Castro, a pesar de sus lados francamente decepcionantes —Cuba no es ciertamente un paraíso— sigue influyendo sobre las masas populares, como una bandera de liberación y de esperanza.

El inmenso Brasil, con sus 66 millones de habitantes, no se sabe con seguridad hacia que puerto apunta su proa. Hay todo un estremecimiento de masas en ciudades y campos, que hacen temer gravísimos acontecimientos.

Si el comunismo califica de zonas blandas a aquellas naciones donde existen grandes injusticias sociales y profunda postración humana, ciertamente Hispano-América es una zona blanda, blandísima.

El pauperismo es aterrador. Dos terceras partes de la población total pasan hambre. La distribución de la propiedad, es asombrosamente desigual. En la provincia de Buenos Aires, Argentina, 272 propietarios disponen de más de 5 millones de hectáreas. 115 millones de hectáreas se las reparten entre 62.000 personas en Brasil, lo que representa dos veces la superficie de Francia, casi cuatro la de Italia. Y, hasta hace poco, los grandes propietarios cultivaban solamente el 4 % de sus tierras.

En cuanto a la vivienda, 20 millones de casas no reúnen las condiciones mínimas para habitación humana.

La mitad de la renta global de Hispano-América va a parar a manos de la quinta parte de los habitantes del continente, mientras que los otros 80 % de hispano-americanos perciben sólo la otra mitad.

En cuanto a la cultura del pueblo, basta recordar una estadística: 70 millones de analfabetos. El problema de las miserias internas está creando en torno a las grandes ciudades cinturones de miseria. Son fa-

mosas las favelas de Río de Janeiro y los cerros de Caracas.

Religiosamente, las masas, en su 50 % analfabetos, presenta un panorama espiritual triste: superficialidad en su religión. Y para mayor desgracia, a estas gentes, que llevan colgada su religión del sentimiento, corresponden cuadros de dirigentes pobres en número: clero escasísimo, realizando una pastoral en pueblos separados por enormes distancias, número de militantes seculares desproporcionado...

Todo este conjunto de circunstancias hacen que el comunismo se haya lanzado sobre Hispano-América. Pero no seamos pesimistas, sino optimistas. En el próximo número de BONA PAU daremos noticia de la labor que allí desarrolla la Iglesia y de cómo la solución de esta crisis, la salvación se espera que venga del cristianismo auténtico.

LO QUE HEMOS LEIDO

¿POR QUE TRABAJA LA MUJER?

Según una encuesta de Italia (que probablemente se diferencia poco de la española) tenemos que un

- 67 % de mujeres trabajan por razones económicas.
- 13 % por deseo de independencia y de enriquecimiento de su personalidad.
- 11 % por prestigio social.
- 4 % por evasión y distracción.
- 3 % por vocación profesional.

Entre obreras un

- 72 % por razones económicas, y un
- 17 % por deseo de independencia.

Detallando más podemos añadir como causas:

- Deseo de casa propia bien equipada y con ciertas comodidades.
- Dar estudio a los hijos.
- Deseo de participar en la vida social y política, etc.

MONTUIRI RENOVÓ SU DEVOCIÓN AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

FUNCIONES RELIGIOSAS

Día 3 — Empieza la Novena al Espíritu Santo.

Día 10 — Domingo de Pentecostéc. Día de la Acción Católica.

Misa de Comunión General con asistencia de los miembros de las distintas Ramas de Acción Católica.

Misa solemne con sermón.

Día 11 — Conclusión de las XL Horas y Te-Deum.

Día 12 — Aniversario en sufragio del Rdo. Don Gregorio Barceló, Párroco E. P. D.

Día 17 — Fiesta de la Santísima Trinidad. Misa de Tercera Dominica a intención de la familia Ramonell.

Día 21 — Fiesta del Corpus Christi. — Misa solemne con sermón a cargo del Ilmo. Mons. Ribas. Por la tarde procesión por las calles de nuestro pueblo. Durante el trayecto se observó gran silencio y compostura.

Día 22. Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. — Exposición Mayor y acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Día 24 — Festividad de San Juan Bautista. — Misa cantada en sufragio de don Juan Ribas, Pbro.

Día 29 — Festividad de San Pedro — Misa cantada en sufragio de don Pedro J. Crespi, Pbro.

SAGRADA ORDENACION

En la Capilla del Seminario el Rdmo. Sr. Obispo confirió el Exorcistado y Acolitado al misionero de los Sagrados Corazones Juan Pocoví Tous.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Junio de 1962

Nuevos cristianos

Día 2 — Juan Miralles Cerdá, hijo de Juan y Apolonia.

Día 8 — Rosa María Ribas Verd, hija de Antonio y Ana.

Oremos por nuestros difuntos

Día 10 — María Sastre Crespi (Mosón) viuda de 84 años.

Día 22 — María González García (Forastera) viuda de 57 años.

Día 30 — Sebastiana Ribas Arbona (Chicolatera) viuda de 69 años.

Matrimonios

Día 23 — Don Bartolomé Tomás Castelló con doña Sebastiana Roca Cerdá

Día 30 — Don Bernar() Regis Gil con doña Catalina Rossiñol Miralles

DIOS SE LO PAGUE

Para el Puig

Don Melchor Arbona Verger 200 pts.

Para «JONA PAU»

Oña Catalina Jaume 25 pts.

Para la cruz del sagrario

Don Pedro y doña Mercedes Amengual	1.000 pts.
X. X	100 »
X. X.	1.000 »
X. X	1.000 »

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE AGOSTO DE 1962

GENERAL. — Que todos los cristianos, con oraciones y voluntarias mortificaciones corporales, ayuden a la obra del Concilio

MISIONAL. — Que la Iglesia ejerza su oficio de Magisterio eficazmente en las Misiones, conforme al peculiar modo de ser de cada nación.